



PASIÓN POR EDUCAR

“INTERVENCIÓN COMUNITARIA”

“COMUNIDAD LAS CRUCES”

DESARROLLO COMUNITARIO

LIC. MAGNER JOEL HERRERA

PRESENTA LA ALUMNA:

OLINDA EDITH ORTIZ DIAZ.

5 CUATRIMESTRE GRUPO “B” TRABAJO

SOCIAL Y GESTION COMUNITARIA.

PASIÓN POR EDUCAR

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS,

A 19 DE MARZO 2021.



**INTERVENCION COMUNITARIA**  
**“LAS CRUCES”**

# TALLER COMUNITARIO: SEPARACIÓN Y RECICLAJE DE BASURA

EN LA COMUNIDAD DE LAS CRUCES, MUNICIPIO DE MOTOZINTLA, CHIAPAS.

La comunidad de Las Cruces está situada en el Municipio de Motozintla (en el Estado de Chiapas). En donde la población total es de 172 habitantes, de las cuales 82 son hombres, 90 son mujeres. Los habitantes se dividen en 30 niños, 30 jóvenes, 87 adultos y personas mayores de edad son 25. Cuenta con 56 viviendas, la mayoría de las personas tienen negocios propios en que ocuparse, otros se dedican a la albañilería. cuentan con electricidad, agua, tiene excusado o sanitario, radio, televisión, refrigerador, lavadora, automóvil, algunos cuentan con una computadora personal, teléfono fijo, teléfono celular y Internet. Las comidas típicas de ese lugar suelen ser el caldo de gallina de rancho, los tamales de chipilín o de frijoles, tamales de masa, tamales u atole de elotes. El clima es muy frío.



## PROBLEMÁTICA

Con base a mi diagnostico en la comunidad de las cruces, existe una problemática que afecta a esa comunidad. Del cual se trata de la contaminación del suelo, ocasionado por la contaminación de la basura, este problema suele suceder por que la comunidad es un crucero, en donde las personas que viajan a Huixtla o rumbo a porvenir suelen esperar transportes allí, de igual manera es un lugar muy visitado por varias personas de diferentes lugares.



He observado que la comunidad no cuenta con varios basureros para depositar la basura, es por ello que hay demasiada basura tirada en el centro y fuera de la comunidad, esto para mi es muy preocupante, ya que la contaminación puede ocasionar enfermedades, problemas sanitarios e incluso degradación tanto del ambiente, ecosistemas, paisajes, de los recursos naturales, seres vivos y de la salud humana.



## JUSTIFICACIÓN

Hoy en día observamos que a nuestro alrededor existe una gran contaminación de basura, son un problema que ha aumentado en todo el mundo, pues vivimos en una sociedad que se ha acostumbrado a usar y botar plásticos, latas y vidrios, que pueden tardar muchos años, incluso siglos en descomponerse. Tenemos varias posibilidades sencillas de contribuir a evitar la contaminación generada por la basura: para ello podemos reducir, reutilizar, reciclar y recuperar.

Yo elegí la comunidad de las cruces, porque es un lugar muy bonito, con una naturaleza increíble en donde las personas suelen llegar a convivir con sus familiares, las personas de allí son muy amables, y muy inteligentes, así que decidí enseñarles a separar la basura como corresponde y elaborar basureros con objetos reciclables, es decir reutilizar la basura que consideremos necesarios para elaborarlos, esto les será de gran ayuda para que ellos, puedan elaborar sus propios basureros sin tener que comprarlos.

## OBJETIVO

- Crear un taller comunitario sobre la separación y el reciclaje de basura, con el fin de enseñarles a separar la basura orgánica e inorgánica, así también enseñarles a elaborar basureros con objetos reciclados, así podrán colocar barios basureros en su comunidad, y de esa manera podrán las personas depositar su basura como corresponde.

## OBJETIVOS ESPECÍFICOS

- Enseñarles a elaborar basureros con objetos reciclados.
- Promover a otras personas a elaborar basureros.
- Enseñarles varias formas de elaborar basureros.
- Enseñarles a separar la basura orgánica e inorgánica.

**Basura Orgánicas:** cáscaras, comida sobrante, madera, papel, cartón y residuos de cosecha como bagazo de caña, pulpa de café, vainas de fríjol, entre otros.

**Basura inorgánica:** vidrios, plásticos, metal y residuos de pinturas, disolventes e insecticidas.

## UBICACIÓN

La comunidad de Las Cruces está situada en el Municipio de Motozintla (en el Estado de Chiapas). Las Cruces está a 1919 metros de altitud, se encuentra a 4.4 kilómetros (en dirección Noroeste) de la localidad de Motozintla de Mendoza, que es la que más habitantes tiene dentro del municipio.

## DESCRIPCIÓN DE LA ACTIVIDAD

La actividad para realizar consiste, en llevar acabo un taller de separación y reciclaje de basura, en donde podremos desarrollar nuestros conocimientos y habilidades y al mismo tiempo demostrar nuestra creatividad.

Prácticamente nos enfocaremos en cómo podemos separar la basura, así como también aprenderás a reciclar la basura, consideramos que la basura que tiramos que no nos servirá, pero en este caso aprenderemos a realizar algo útil de todo lo que consideramos que es basura.

## RECURSOS

Para ello utilizaremos, Votes, botellas, costales, tablas, clavos, martillos, tapas de botellas entre otros.

Procedimientos:

- ✚ Realizar una solicitud de permiso con el agente municipal de la comunidad.
  - Se redactará un documento para presentarlo a la gente municipal de dicha comunidad.
- ✚ Presentación.
  - En una junta general se dará a conocer mi propuesta
  - Se dará una breve explicación de lo que se realizará
- ✚ La actividad para realizar.
  - Se enseñará todo lo relacionado a la separación y reciclaje de basura.
- ✚ Conclusión
  - La invitación es que sepamos elaborar basureros y saber a provechar la basura y utilizarlo para elaborar algo útil para beneficio de la comunidad.

## OBSERVACIÓN.

En este taller se espera obtener un excelente resultado, y lograr los objetivos que nos hemos propuesto a realizar, que los habitantes de dicha comunidad aprendan a separar la basura orgánica e inorgánica, también saber aprovecharla de una manera muy útil, realizando botes para depositar la basura, elaborar otras cosas, como carteras o mochilitas utilizando las bolsas de Sabritas, entre otros.

La basura orgánica, se pueden transformar en algo útil, como abono para plantas, alimento para animales de granja, jabones y biogás, un combustible que puede generar energía eléctrica a partir de materia orgánica en descomposición y la basura inorgánica esta basura no podemos devolverla a la tierra en forma de abono, debemos separarla y almacenarla limpia para darle nuevos usos.

Así pues, se espera que los botes de basura sean de gran beneficio para la comunidad, para que puedan colocarlos en varios espacios, de esa manera las personas podrán depositar sus basuras en el lugar que le corresponde y no tirarla en otro lugar, de esa manera evitar disminuir la contaminación de basura, juntamente podemos seguir disfrutando de la hermosa naturaleza que posee la comunidad.

## ANEXOS



# TALLER DE: SEPARACIÓN Y RECICLAJE DE BASURA.



## “RECICLAR ES REINVENTAR”

Se les hace una atenta y cordial invitación a todos los habitantes de la comunidad de las cruces, para que asistan al taller de separación y reciclaje de basura, que será de gran ayuda para cuidar su medio ambiente.

Dicho taller se estará llevando a cabo de lunes a jueves de 3:00 a 5:00 de la tarde, en la agencia municipal ubicada en el mismo lugar.

No faltes, te esperamos...